



**Discours à l'occasion de la Session Plénière du CNT portant  
Ratification de la Convention de Financement du Projet de la Cité  
Administrative de Koloma et de la Convention de Concession et  
contrat d'Achat d'Energie Electrique pour le Développement de la  
Centrale Solaire Photovoltaïque de KHOUMAGUELI**

**Par**

**Monsieur Ismaël NABE**  
**Ministre du Plan et de la Coopération Internationale**

**Conakry, le 13 mai 2025**



**Excellence Monsieur le Président du Conseil National de la Transition,  
Excellence Monsieur le Ministre Secrétaire Général de la Présidence,  
Messieurs les Présidents des institutions républicaines,  
Mesdames et Messieurs les membres du CNRD,  
Mesdames et Messieurs les membres du gouvernement,  
Honorables Conseillers Nationaux,  
Mesdames et Messieurs les membres des représentations diplomatiques,  
Mesdames et Messieurs les Présidents des délégations spéciales,  
Mesdames et Messieurs,  
Distingués invités, en vos rangs et grades, tout protocole observé,**

C'est avec une **émotion profonde** et un **immense honneur** que je prends la parole aujourd'hui devant cette auguste assemblée, à l'occasion des **ratifications de la convention de financement** du projet de la **Cité Administrative de Koloma** et de la **convention de concession et contrat d'achat d'énergie électrique** pour le **développement de la centrale solaire photovoltaïque de KHOUMAGUELI**

Permettez-moi de vous dire à quel point cette journée est particulière pour moi. Car **plus qu'un projet de développement**, la Cité Administrative de Koloma est pour moi une **aventure humaine**, un **engagement de longue haleine** que j'ai eu le privilège d'accompagner **dès ses premiers pas**, alors que je servais **en qualité de conseiller à la Primature**.

**Aujourd'hui**, je suis **heureux et fier** d'être **témoin et acteur** de cette **étape décisive** : la **ratification officielle de la convention de financement** du projet de la Cité Administrative de Koloma.

La pose de la **première pierre**, le **27 février 2023**, fut un **moment fondateur**. La **signature de la convention de financement** avec le Royaume-Uni, le **24 janvier dernier**, a marqué un **tournant majeur**. Et **aujourd'hui**, grâce à votre engagement, Mesdames et Messieurs les Conseillers nationaux et membres du CNT, nous **concrétisons la vision d'un État moderne, efficient** et à la **hauteur des aspirations du peuple guinéen**.

La **Cité Administrative de Koloma**, c'est d'abord un **projet structurant**. Sur **7,9 hectares**, ce site accueillera une **douzaine de bâtiments R+7 intelligents et**



modernes, des voiries internes, des aménagements paysagers, des infrastructures techniques, des auditoriums, et bien plus encore. Ce projet générera plus de **2 000 emplois directs** et contribuera à transformer durablement le visage de notre capitale.

Financé à hauteur de **200 millions de dollars américains** — dont **95% par UK Export Finance (UKEF)**, l'agence britannique d'assurance-crédit à l'exportation — et **5% par l'État guinéen**, ce projet est un **modèle de partenariat public-privé et de diplomatie économique réussie**.

Mais au-delà de ses dimensions techniques et financières, ce projet répond à une **préoccupation majeure exprimée par le Chef de l'État, Son Excellence le Général Mamadi Doumbouya** : celle de **mettre fin à la saignée budgétaire** que représentent les **charges locatives de l'administration publique**.

En centralisant les **services de l'État** dans un **même espace fonctionnel et moderne**, nous offrons à nos agents des **conditions de travail dignes et efficaces**. Nous mettons **fin à la dispersion des services**, à la **vétusté des locaux**, aux **embouteillages insoutenables**, et à l'**inefficience administrative**.

Cette cité n'est pas qu'un bâtiment : elle est le **symbole d'une nouvelle façon de penser l'État**. Elle contribuera à **lutter contre la corruption**, à **faciliter la digitalisation des services**, à **rationaliser les dépenses publiques** et à **améliorer l'efficacité de l'action gouvernementale**.

En cela, elle est bien **plus qu'un projet** : elle est **une vision**.

Dans le **même esprit d'engagement stratégique** et de **crédibilité retrouvée**, je souhaite mettre en lumière une **autre avancée majeure** : le **Projet Solaire de Khoumagueli**. Il constitue un **exemple éclatant** de la manière dont la Guinée parvient à **mobiliser efficacement l'investissement privé** pour concrétiser des **infrastructures essentielles**.

Grâce à une **structuration innovante** fondée sur un **contrat d'achat d'électricité**, soutenue par un **engagement fort de l'État**, nous avons réussi à mobiliser un **capital privé significatif de 54 millions de dollars américains** pour le développement de ce **projet transformateur de 40 MW** dans le domaine des énergies renouvelables.

Le **projet de Khoumagueli** ne se limite pas à l'**extension** de notre capacité de **production électrique** et à l'**amélioration de l'accès à l'énergie** ; il envoie également un **signal fort aux investisseurs internationaux** : la **Guinée** est



**ouverte aux affaires** et prête à livrer des **projets concrets, bancables, et à fort impact**. C'est une illustration claire de notre volonté d'adopter un **développement durable**, de **réduire** notre **dépendance aux carburants importés**, et de tracer la voie vers un **avenir énergétique plus vert, plus résilient**.

Un tel accomplissement n'aurait pu voir le jour sans la **confiance et l'engagement de nos partenaires d'investissement**. Le **Projet Solaire de Koumaguéli** rassemble un **consortium de tout premier plan**, notamment le **Private Infrastructure Development Group (PIDG)** qui est **financé par sept (7) gouvernements**, à savoir le Royaume-Uni, les Pays-Bas, La Suisse, L'Australie, La Suède, Le Canada et L'Allemagne **en partenariat avec la Société Financière Internationale** du Groupe de la Banque Mondiale.

Ce **projet**, longtemps entravé par des **années de blocages et d'incertitudes** sous les **précédentes administrations**, a enfin vu le jour sous le **leadership du Chef de l'État**, son Excellence **Général Mamadi Doumbouya**. Par une **volonté politique affirmée**, un **agenda de réformes crédible** et un **cadre réglementaire adapté**, nous avons su restaurer la **confiance des investisseurs** et prouver que la Guinée est capable de **transformer les opportunités en actions concrètes**.

Ces **partenaires** ne misent pas uniquement sur un actif énergétique renouvelable : ils **investissent dans l'avenir de la Guinée** et dans un **gouvernement qui honore ses engagements**.

**Mesdames et Messieurs,**

Les **ratifications** d'aujourd'hui adressent un **message clair et résolu** au monde entier : **la Guinée avance** — non **pas dans l'isolement**, mais **aux côtés de partenaires engagés, fiables et prêts** à tenir leurs promesses. L'époque des déclarations ambitieuses sans suites concrètes est révolue. Nous choisissons désormais de **collaborer avec ceux** qui **partagent notre vision** et nos **valeurs** — ceux qui allient **ambition et action, volonté et résultats tangibles**.

À travers ces différents partenariats, nous affirmons que **la Guinée** n'est pas simplement ouverte à l'investissement : elle est résolument **déterminée à bâtir un avenir fondé sur le respect mutuel, la responsabilité partagée et des résultats concrets**.

Le **projet de la cité de Koloma** repositionne **la Guinée sur la scène internationale**. Grâce à notre **collaboration avec UK Export Finance**, nous



avons non seulement obtenu un **financement à des conditions avantageuses**, mais nous avons surtout envoyé un **signal fort aux marchés mondiaux** : la Guinée est prête. Prête à s'engager avec **sérieux, rigueur et transparence**.

**Le Projet Solaire de Koumagueli** est la preuve que nous sommes capables d'**instaurer la confiance**, de **répondre aux standards internationaux**, et de **concrétiser des montages financiers complexes**. Il témoigne de l'émergence de notre pays en tant qu'**acteur crédible** du **financement du développement** à l'échelle mondiale, et jette les **bases d'une mobilisation accrue des ressources internationales** au service de notre **programme national d'investissements publics**.

Ces 2 projets ne sont pas que de simples amorces — elles constituent des **portes d'entrée vers une transformation plus vaste**, vers des **partenariats plus profonds**, et vers l'**accélération** de l'**agenda de développement de la Guinée**.

**Mesdames et Messieurs,**

L'**histoire retiendra** que ces **projets** ont été conçus **pour le peuple** et avec le souci de **servir l'intérêt général**. Je vous invite aujourd'hui non pas seulement à ratifier des conventions, mais à vous **hisser à la hauteur de ce moment historique**. En approuvant la convention du **projet de la cité de Koloma** et celle du **Projet Solaire de Koumagueli**, vous affirmez notre **conviction collective** que la **Guinée peut** — et doit — **édifier des institutions à la mesure de la force, de la dignité et du potentiel de son peuple**.

Que ces **ratifications** soient un **phare d'espérance**, un **témoignage de notre détermination**, et une **promesse adressée aux générations futures** : celle d'avoir **osé agir lorsqu'il le fallait**. Ensemble, faisons **un pas de plus vers la Guinée que nous voulons** — assurée de sa voie, unie dans son dessein, et fière de sa place dans le concert des nations.

**Je vous remercie.**